



Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium der Justiz

Ihr Ansprechpartner
Dr. Alexander Melzer

Durchwahl
Telefon +49 351 564 15010
Telefax +49 351 564 16189

presse@
smj.justiz.sachsen.de*

25.11.2022

Gleichstellungsministerium in Orange getaucht Sichtbares Zeichen für eine hellere Zukunft frei von Gewalt

Dem Thema Gewalt an Frauen Beachtung schenken, Solidarität mit den Betroffenen zeigen und ein sichtbares Zeichen für eine hellere Zukunft frei von Gewalt zu setzen: Darum geht es bei der UN-Kampagne »Orange the World«, an der sich das Sächsische Staatsministerium der Justiz und für Demokratie, Europa und Gleichstellung (SMJusDEG) auch in diesem Jahr beteiligt. Am 25. November, dem Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen, wird das SMJusDEG im Rahmen der UN-Kampagne in orange angestrahlt.

Gleichstellungsministerin Katja Meier: »Jeden Tag erleben Frauen Gewalt – überall auf der Welt – in Europa, in Deutschland, in Sachsen – mitten in unserer Gesellschaft. Das dürfen wir nicht akzeptieren und wir dürfen uns an diesen Zustand auch nicht gewöhnen. Mit den orange angestrahlten Gebäuden setzen wir am 25. November ein sichtbares Zeichen gegen geschlechtsspezifische Gewalt. Um Gewalt gegen Frauen wirklich effektiv zu bekämpfen, bedarf natürlich es viel mehr. Benötigt wird eine politisch-gesellschaftliche Gesamtstrategie, wie sie vom Europarat in der sog. Istanbul-Konvention vorgeschrieben wird. Die Umsetzung der Konvention treiben wir in Sachsen aktuell energisch voran. Dazu haben wir die Fortschreibung des Landesaktionsplanes zur Bekämpfung häuslicher Gewalt in die Wege geleitet. Wichtig ist mir dabei, dass wir die Verpflichtungen aus der Istanbul Konvention in klare und nachvollziehbare Maßnahmen fassen. Und wir müssen uns auch mit anderen geschlechtsspezifischen Gewaltformen beschäftigen, wie sexualisierte Gewalt, Genitalverstümmelung oder Zwangsprostitution. Gleichzeitig wollen wir Prävention stärken, beispielsweise im Arbeitsumfeld, im Internet oder im öffentlichen Raum. Um zu garantieren, dass dieser Landesaktionsplan so praxisnah und zielgruppenorientiert wie möglich wird, beziehen wir in den Novellierungsprozess wichtige zivilgesellschaftliche Organisationen mit ein.«

Hausanschrift:
Sächsisches Staatsministerium
der Justiz
Hansastraße 4
01097 Dresden

www.justiz.sachsen.de/smj

* Kein Zugang für verschlüsselte
elektronische Dokumente. Zugang
für qualifiziert elektronisch signierte
Dokumente nur unter den auf
www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html
vermerkten Voraussetzungen.

Aus dem Lagebild 2021 zu Straftaten der »Häuslichen Gewalt« im Freistaat Sachsen (SMI) - insgesamt wurden im Jahr 2021 - 7.685 Opfer erfasst, davon sind 5.280 weibliche Opfer (davon 698 Kinder und Jugendliche) und 2.402 männliche Opfer (davon 512 Kinder und Jugendliche), bei drei Opfern gibt es keine Angabe zum Geschlecht. Im Jahr 2021 wurden 6.684 Tatverdächtige registriert, wovon 5.144 Tatverdächtige männlichen und 1.540 weiblichen Geschlechts sind.

Hintergrund

»Orange The World« ist Teil der »UNiTE to End Violence against Women« Kampagne der Vereinten Nationen.

Hintergrund des Internationalen Tages zur Beseitigung der Gewalt gegen Frauen war die Ermordung der Schwestern Mirabal in der Dominikanischen Republik am 25. November 1960. Die drei Frauen hatten sich gegen die Diktatur unter Rafael Trujillo zu Wehr gesetzt. 1999 beschloss die UN, den 25. November zum Internationalen Tag zur Beseitigung der Gewalt gegen Frauen zu bestimmen, um die Öffentlichkeit stärker für das Problem der Gewalt gegen Frauen zu sensibilisieren. Die Aktion »Orange the World« ist eine Aktion in diesem Zusammenhang. Das orangefarbene Licht soll Solidarität mit den Betroffenen und eine hellere Zukunft frei von Gewalt symbolisieren.

Das Dienstgebäude des SMJusDEG wird heute zwischen 16:30 und 20:00 Uhr angestrahlt.

Medien:

Foto: Gleichstellungsministerin Katja Meier vor dem orange angestrahlten Gebäude des Justiz- und Gleichstellungsministeriums am "World Orange Day" 2021